

ces contrées le commerce de l'or, de l'ivoire, de l'ambre, qui se trouve sur la côte, & celui des esclaves, en donnant pour échange des étoffes de coton & des soies de Cambaye, dont les habitans composent leur parure ordinaire. Les Mahométans de Sofala ne sont point originaires du même pays. Ce sont des Arabes qui trafiquaient dans des petites barques avant l'arrivée des Portugais.

Monomotapa.

Lopez représente l'Empire du Monomotapa comme un vaste pays, dont les habitans sont innombrables. Ils sont noirs & de taille moyenne. Leur courage est célèbre à la guerre, & leur légèreté extrême à la course. La principale Nation de ce grand pays, suivant Faria, se nomme les *Mokarangis*. La Maison Impériale en tire son origine. Ils sont moins belliqueux que les autres, & n'emploient point d'autres armes que l'arc, les fleches & les javelines. Leur Religion n'admet point d'images ni d'idoles. Ils reconnaissent un seul Dieu. Ils croient l'existence d'un diable, qu'ils appellent *muzuko*, & qu'ils se représentent fort méchant. Ils sont persuadés que tous leurs Empereurs passent de la terre au Ciel. Dans cet état de gloire, ils les appellent *Muzimos*, & les invoquent comme les Catholiques prient les Saints. N'ayant point de lettres ni d'autres caractères d'écriture, ils conservent la mémoire